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COMITÉ DE PARENTS 
de la Commission scolaire des Patriotes 

Procès-verbal de l’assemblée générale tenue le 4 octobre 2012 à 19h15,  
au siège social de la Commission scolaire,  

1740, rue Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville 
 

 
 
 
 
 
 

 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et messieurs  
 
École   Albert-Schweitzer Chantal Thiboutot 

Antoine-Girouard Olga Martin 

Arc-en-Ciel Christine Roy  

Au Fil de l’Eau Brigitte Caron 

Aux-Quatre-Vents Bruno Bourgeois 
De Bourgogne Annie Picard 
de l'Aquarelle Sylvie Gorgeon 
de l’Envolée Marie-Josée Proulx 
de l’Odyssée  Nathalie Poitras 
De La Broquerie Mathieu Ferrat 
de la Passerelle Stéphanie Dufour 
de la Roselière Karine Lamoureux 
De Montarville Martine Durand 
Du Grand-Chêne Luc Belley 
du Tourne-Vent Nathalie Neveu 
Georges-Étienne-Cartier Isabella La Valle 
Jacques-De Chambly Philippe Desmarais 
Jacques-Rocheleau/St-Basile Gilles Cazade 
Jolivent Isabel Godard 
Le Petit-Bonheur Christine Ouimet 
Le Sablier  Amine Zitouni 
Le Tournesol Normand Boisclair  
Louis-Hippolyte-Lafontaine Marie-Claude Richer 
Mère Marie-Rose Sandra Brochu 
Monseigneur-Gilles-Gervais Julie Lafrenière 
Notre-Dame Stéphane Vachon 
Paul-VI  Claude Bissonnette 
Paul-VI  Martine Jolicoeur, substitut 
Père-Marquette Patricia Moraille 
Pierre-Boucher Karine Ménard 
Saint-Charles Marc Gauthier 
Saint-Denis Marc Sicard 
Sainte-Marie Yannick Paquin 
Sainte-Marie Jean Brûlé, substitut 
Secondaire De Mortagne Jacques Coiteux 
Secondaire De Mortagne Renée Asselin, substitut 
Secondaire du Mont-Bruno Carole Vigneault 
Secondaire le Carrefour Mario Lajoie 
École d’éducation internationale Marie-Hélène Talon 
Représentant du CCSEHDAA Steve Bernier 
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SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École  de l’Amitié Valérie Fugère 

de la Chanterelle Caroline Palardy  
de la Mosaïque  
de la Pommeraie Daniel-Éric St-Onge 
de la Source Julie-Isabelle Baribeau  
De Salaberry  
Des Trois-Temps  
du Carrousel  
Du Moulin Joëlle Choquette 
du Parchemin Eric Gloutnay  
L’Arpège Étienne Gauthier 
La Farandole Pascale Bourgeois 
La Roseraie Aucun 
Le Rucher Line Desormeaux 
Les Jeunes Découvreurs Roxanne Williams 
les Marguerite Marc St-Pierre 
Ludger-Duvernay  
Marie-Victorin François Belleville 
Nouvelle école Beloeil 
Saint-Mathieu  
Secondaire de Chambly Éric Berry 
Secondaire du Grand-Coteau  
Secondaire François-Williams  
Secondaire Ozias-Leduc Josée Malette 
Secondaire Polybel Josée Beauchemin 
École orientante l’Impact Sylvain Larochelle 
Secondaire le Tremplin Aucun 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
 

Madame Talon souhaite la bienvenue aux membres et ouvre l’assemblée à 19 h 15.   
     
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Madame Talon présente l’ordre du jour et demande s’il y a des changements à apporter. Elle 
explique que la présentation des membres suivra la présentation des rôles et fonctions des 
représentants. 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE        
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR        
3. PRÉSENTATION RÔLES ET FONCTIONS       

3.1   SECRÉTARIAT 
4. PRÉSENTATION DES MEMBRES        
5.     RAPPORT ANNUEL 2011-2012        

4.1   PRÉSENTATION 
4.2   ADOPTION 
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Résolution no 
CP-161-10-12 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6.   RÈGLES DE RÉGIE INTERNE        
6.1  PRÉSENTATION 
6.2 ADOPTION 

PAUSE           
7.   ÉLECTIONS           

7.1  DÉSIGNATION D’UN PRÉSIDENT D’ÉLECTION 
7.2  DÉSIGNATION D’UN SECRÉTAIRE D’ÉLECTION 
7.3  DÉSIGNATION DE DEUX SCRUTATEURS 
7.4  MODALITÉS D’ÉLECTION 
7.5  MISES EN CANDIDATURE ET ÉLECTIONS AUX POSTES DE : 
• PRÉSIDENCE 
• VICE-PRÉSIDENCE 
• TRÉSORERIE 
• PARENTS-COMMISSAIRES : UN POUR CHAQUE ORDRE D’ENSEIGNEMENT        (PRIMAIRE ET SECONDAIRE) 
• REPRÉSENTANT AU COMITÉ CONSULTATIF DE TRANSPORT DE LA CSP 
• 1ER DÉLÉGUÉ AU CONSEIL GÉNÉRAL DE LA FCPQ – AVEC DROIT DE VOTE 
• 2E DÉLÉGUÉ AU CONSEIL GÉNÉRAL DE LA FCPQ – SANS DROIT DE VOTE 
• RESPONSABLES DE SECTEURS 

8.   ADOPTION DU CALENDRIER DES RÉUNIONS       
9.  INVITATION – TABLE JEUNESSE DU CLSC DES SEIGNEURIES    
10.  PAROLE AUX MEMBRES         
11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE          
      
Monsieur Bruno Bourgeois, appuyé par monsieur Jacques Coiteux, propose l’adoption de l’ordre 
du jour. 

La proposition est adoptée à l’unanimité.  

 

3. PRÉSENTATION RÔLES ET FONCTIONS   

Madame Talon indique que la présentation sera déposée sur le site web.  Elle présente le rôle des 
représentants et le fonctionnement du Comité de parents. 

    

3.1 SECRÉTARIAT 

Madame Talon informe les membres que le poste sera ouvert suite au départ de madame 
Thiffault.  Il en sera question lors de la prochaine séance. 

 

4.  PRÉSENTATION DES MEMBRES         

Monsieur Luc Lapointe, directeur général adjoint, se présente aux membres et explique son rôle 
auprès du Comité de parents.  Les membres se présentent ensuite à tour de rôle.  

 

5.    RAPPORT ANNUEL 2011-2012     

5.1   PRÉSENTATION 

Madame Talon présente le rapport annuel du Comité de parents pour l’année 2011-2012.  

Suite à une  question, madame Talon informe les membres qu’il y aura une 2e conférence de 
Danie Beaulieu le 19 novembre 2012. 

Monsieur Bruno Bourgeois demande ce que représente le montant de 555 $ au poste Divers.  
Madame Talon s’informera et reviendra avec l’information. 
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Résolution no 
CP-162-10-12 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-163-10-12 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-164-10-12 
 
 
 
Résolution no 
CP-165-10-12 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-166-10-12 
 
 
 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-167-10-12 

5.2  ADOPTION DU RAPPORT ANNUEL 

Madame Talon demande aux membres s’il y a des questions concernant les activités qui ont 
eu lieu l’an dernier. 

Monsieur Bruno Bourgeois, appuyé par madame Nathalie Neveu, propose l’adoption du 
rapport annuel. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

6.   RÈGLES DE RÉGIE INTERNE  

6.1  Présentation 

Normand Boisclair explique les règles de régie interne.  Il n’y a pas eu de changements depuis la 
dernière adoption. 

 

6.2 ADOPTION 

Monsieur Luc Belley, appuyé par madame Julie Lafrenière, propose l’adoption des règles de régie 
interne. 

Adopté à l’unanimité. 

 

7.   ÉLECTIONS          

7.1  DÉSIGNATION D’UN PRÉSIDENT D’ÉLECTION 

Madame Talon propose madame Catherine Houpert comme présidente d’élection.  Madame 
Houpert accepte et est désignée présidente d’élection. 

 

7.2  DÉSIGNATION D’UN SECRÉTAIRE D’ÉLECTION 

Madame Marie-Hélène Talon demande à madame Michèle Thiffault d’agir comme secrétaire 
d’élection.  Madame Thiffault accepte et est désignée secrétaire d’élection. 

 

7.3  DÉSIGNATION DE DEUX SCRUTATEURS 

Madame Houpert demande deux scrutateurs.   Monsieur Steve Bernier et madame Renée Asselin 
se proposent. 

Madame Houpert déclare monsieur Steve Bernier et madame Renée Asselin scrutateurs.  

 

7.4  MODALITÉS D’ÉLECTION 

7.5  MISES EN CANDIDATURE ET ÉLECTIONS AUX POSTES DE : 

• Présidence 

Monsieur Marc Gauthier propose madame Marie-Hélène Talon, qui accepte sa mise en 
candidature. 

La présidente d'élection déclare madame Marie-Hélène Talon élue par acclamation au poste de 
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Résolution no 
CP-168-10-12 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-169-10-12 
 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-170-10-12 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-171-10-12 
 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-172-10-12 
 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-173-10-12 
 
 
 

présidente du Comité de parents. 

 

• Vice-présidence 

Madame Marie-Hélène Talon propose monsieur Normand Boisclair, qui accepte sa mise en 
candidature. 

La présidente d'élection déclare monsieur Normand Boisclair élu par acclamation au poste de vice-
président du Comité de parents. 

 

• Trésorerie 

Madame Carole Vigneault propose monsieur Jacques Coiteux, qui accepte sa mise en candidature. 

La présidente d'élection déclare monsieur Jacques Coiteux élu par acclamation au poste de 
trésorier. 

 

• Parents-commissaires : un pour chaque ordre d’enseignement (primaire et secondaire) 

Primaire 

Monsieur Normand Boisclair propose madame Isabel Godard, qui accepte sa mise en candidature. 

La présidente d'élection déclare madame Isabel Godard élue par acclamation au poste de 
commissaire-parent pour l’ordre d’enseignement primaire. 

 

Secondaire 

Monsieur Bruno Bourgeois propose madame Carole Vigneault, qui accepte sa mise en candidature. 

La présidente d'élection déclare madame Carole Vigneault élue par acclamation au poste de 
commissaire-parent pour l’ordre d’enseignement secondaire. 

 

• Représentant au Comité consultatif de transport de la CSP 

Madame Marie-Hélène Talon propose monsieur Marc Gauthier, qui accepte sa mise en 
candidature. 

La présidente d'élection déclare monsieur Marc Gauthier élu par acclamation au poste de 
représentant au Comité consultatif des transports 

 

• 1er délégué au conseil général de la FCPQ – avec droit de vote 

 

Madame Carole Vigneault propose madame Marie-Hélène Talon, qui accepte sa mise en 
candidature.  

La présidente d'élection déclare madame Marie-Hélène Talon élue par acclamation au poste de 
première déléguée à la FCPQ.  

 



Assemblée générale du Comité de parents - 4 octobre 2012    6. 

 

 
 
 
 
Résolution no 
CP-174-10-12 
 
 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-175-10-12 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-176-10-12 
 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-177-10-12 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-178-10-12 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Résolution no 
CP-179-10-12 
 

• 2e délégué au conseil général de la FCPQ – sans droit de vote 

Madame Marie-Hélène Talon  propose madame Carole Vigneault, qui accepte sa mise en 
candidature. 

La présidente d'élection déclare madame Vigneault élue par acclamation au poste de deuxième 
déléguée à la FCPQ.  

 

• Responsables de secteurs 

Les membres se regroupent par secteur pour discuter et nommer un représentant. 

Secteur vert - Montagne 

Madame Chantal Thiboutot se propose comme représentante du secteur vert.  

La présidente d'élection déclare madame Chantal Thiboutot élue par acclamation au poste de 
représentante du secteur de la Montagne.  

 

Secteur rose - Fleuve et Rivière 

Monsieur Marc Gauthier se propose comme représentant du secteur rose. 

La présidente d'élection déclare monsieur Marc Gauthier élu par acclamation au poste de 
représentant du secteur Fleuve et Rivière.  

 

Secteur bleu - Richelieu 

Monsieur Normand Boisclair propose madame Stéphanie Dufour de l’école de la Passerelle au 
poste de représentante du secteur bleu. 

La présidente d'élection déclare madame Stéphanie Dufour élue par acclamation au poste de 
représentante du secteur Richelieu.  

 

Secteur blanc - Secondaire 

Monsieur Mario Lajoie se propose comme représentant du secteur blanc. 

La présidente d'élection déclare monsieur Mario Lajoie élu par acclamation au poste de 
représentant du secteur secondaire.  

 

8.   ADOPTION DU CALENDRIER DES RÉUNIONS 

Madame Marie-Hélène Talon présente le calendrier des réunions.  

Madame Chantal Thiboutot demande si le substitut peut assister à l’exécutif. Non, le substitut ne 
remplace pas le membre aux réunions de l’exécutif.  

Monsieur Bruno Bourgeois, appuyé par madame Christine Roy, propose l’adoption du 
calendrier des rencontres du Comité de parents. 

Le calendrier est adopté à l’unanimité. 
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Résolution no 
CP-180-10-12 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

9. INVITATION – TABLE JEUNESSE DU CLSC DES SEIGNEURIES  

Madame Talon informe les membres que suite à la collaboration avec la Table Jeunesse des 
Seigneuries pour la conférence de madame Danie Beaulieu au printemps, le Comité de parents a 
été invité à siéger à ce comité.  En ce moment il n’y a pas de parents.  Comme les rencontres ont 
lieu de jour, il faut quelqu’un qui est disponible de jour pour 6 rencontres au minimum.  

Monsieur Jean Brûlé se propose et est désigné représentant du Comité de parents. 

L’invitation pour la deuxième conférence de madame Danie Beaulieu sera envoyée dans les 
prochains jours avec un lien vers le formulaire d’inscription. 

 

9.   PAROLE AUX MEMBRES 

Il est question des nouveaux plans de répartition.  On explique qu’il y a des  soirées d’information à 
l’intention des parents des écoles concernées. L’information sur les nouveaux plans de répartition 
se trouve sur le site web de la CSP. Le CÉ doit prendre position dans le meilleur intérêt des élèves.  
Lors du redécoupage, on essaie d’éviter la multiplication des transferts en tenant compte de la 
construction des nouvelles écoles. 

Il est question des outils disponibles aux membres pour informer les parents. La plupart des 
membres font un compte rendu à leur CÉ.  

Madame Christine Roy soulève la question de l’évaluation dans les classes.  Elle demande qui 
décide de la méthode utilisée par les enseignants pour évaluer les enfants. Dans son école, il n’y a 
pas de note (le barème se limite à réussi, partiellement réussi, non réussi). La méthode de notation 
relève de l’enseignant. Il faut voir avec l’école. 

Madame Nathalie Poitras, de la nouvelle école l’Odyssée, explique que les enfants avaient droit au 
transport scolaire. Comme il y a maintenant des corridors scolaires, il n’y a plus de transport pour 
60 enfants de la municipalité. Il n’y a pas de trottoir et la municipalité ne ramasse pas la neige. Elle 
a eu des réponses différentes de la CS. Comme l’autobus était presque vide, on a proposé aux 
parents des places moyennant 50 $ par enfant. Les passages piétonniers existaient, mais en 
changeant de nom pour corridor scolaire sur papier, 60 enfants ont perdu le droit au transport et 
les parents doivent maintenant payer.  Monsieur Marc Gauthier soulèvera la question au Comité 
du transport. 

Monsieur Mario Lajoie aimerait qu’on traite de la pondération des bulletins.  Madame Talon 
indique que le sujet sera traité à la FCPQ cette année. 

Monsieur Gilles Cazade soulève la question des surplus des écoles qui sont gelés. Il explique que 
l’école avait des surplus en vue d’aménager la cour d’école. Entre la décision et la dépense, il y a 
beaucoup de temps et le projet est tombé dans la période de gel.  

Depuis 3 ans, le ministère demande aux commissions scolaires de couper dans les dépenses. Les 
surplus se trouvent dans les écoles. Depuis l’an dernier, les taxes ne sont plus retournées dans les 
écoles par exemple. Rien n’a encore été décidé et le gel est toujours en vigueur.  

Madame Renée Asselin s’informe du coût des photocopies.   Au secondaire, on charge 85 $ de frais 
de photocopies aux parents. Un membre indique que le coût est d’environ 4 cents par feuille. Les 
frais chargés aux parents sont approuvés par le CÉ. C’est là qu’il faut poser des questions. 

Madame Karine Lamoureux demande s’il y a une Parole aux membres dans l’ODJ des CÉ.  Ce peut 
être dans un point Divers ou Varia. Les réponses sont partagées.  
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Résolution no 
CP-181-10-12 
 
 
 
 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Madame Talon rappelle que la prochaine rencontre sera le 25 octobre. Le 24 octobre, il y a une 
formation pour les membres de CÉ. 

Monsieur Jacques Coiteux , appuyée par madame Christine Roy, propose la levée de l’assemblée à 
22 h 00. 

 

 

 

 

                                                                                                                                    

Madame Marie-Hélène Talon     Madame Michèle Thiffault 

présidente         secrétaire  

 


